
（１）

（２）

（３）

（４） 通 （ 64 73 ）

（５） ％

（６）

アンケート送付日 令和元年９月４日

アンケート回答締切日 令和元年１０月１４日

アンケート回答数 64 世帯

【令和元年度第1回】

吹田市立藤白台留守家庭児童育成室
1学期・夏休みの利用に関するアンケート

【送付概要】

アンケート送付世帯数 106 世帯
(令和元年８月３１日在籍数）

　　　同　　　児童数 117 名

名

アンケート回収率 60.4

その他

　記述による回答については、漢字への表記替え、句読点や誤字脱字の訂正以外は原
文のまま掲載しています。ただし、原文のままでは個人が推測される部分について
は、内容に変化がない範囲で変更しています。
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回答項目

人数

構成比率

(平成２９年９月１日末在籍数）

（１）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

（２）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

1年 2年 3年 4年以降 未回答 合計

１　お子様の学年（平成31年4月の学年）

43.8% 20.5% 30.1% 5.5% 0.0% 100.0%

32人 15人 22人 4人 0人 73人

50人 7人 7人 64人

78.1% 10.9% 10.9% 100%

２　ご利用日時等について
1学期中の利用時間はどのくらいですか？（最も多い時間をお答えください。）

ア イ ウ 合計

１７時まで（延長保育を利用せずに帰宅）

１８時３０分まで（延長保育を利用して１８時３０分までに育成室にお迎え。）

１９時まで（延長保育を利用して１９時までに育成室にお迎え。）

夏休み中の利用時間はどのくらいですか？（最も多い時間をお答えください。）

ア イ ウ 未回答 合計

50人 7人 7人 0人 64人

78.1% 10.9% 10.9% 0.0% 100%

１７時まで（延長保育を利用せずに帰宅）

１８時３０分まで（延長保育を利用して１８時３０分までに育成室にお迎え。）

１９時まで（延長保育を利用して１９時までに育成室にお迎え。）

1年 2年 3年 4年以降

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ア イ ウ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ア イ ウ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（３）

ア ： から まで … 5 人

イ ： から まで … 2 人

ウ ： から まで … 1 人

エ ： から まで … 1 人

オ ： から まで … 4 人

カ ： から まで … 1 人

キ ： から まで … 1 人

ク ： から まで … 13 人

ケ ： から まで … 3 人

コ ： から まで … 3 人

サ ： から まで … 3 人

シ ： から まで … 14 人

ス ： から まで … 0 人

セ ： から まで … 0 人

ソ ： から まで … 5 人

タ ： から まで … 0 人

チ ： から まで … 0 人

ツ ： から まで … 1 人

テ ： から まで … 5 人

ト ： から まで … 0 人

ナ ： から まで … 0 人

ニ ： から まで … 1 人

ヌ ： から まで … 0 人

ネ ： から まで … 0 人

ノ ： から まで … 0 人

ハ ： から まで … 1 人

ヒ ： から まで … 0 人

フ ： から まで … 0 人

ヘ … 0 人

一日保育 7時30分 延長保育 17時30分

一日保育 7時30分 延長保育 18時00分

希望する開室時間を教えてください。

一日保育 7時30分 延長保育 17時00分

一日保育 7時30分 延長保育 19時30分

一日保育 7時30分 延長保育 20時00分

一日保育 7時30分 延長保育 18時30分

一日保育 7時30分 延長保育 19時00分

一日保育 8時00分 延長保育 18時00分

一日保育 8時00分 延長保育 18時30分

一日保育 8時00分 延長保育 17時00分

一日保育 8時00分 延長保育 17時30分

一日保育 8時00分 延長保育 20時00分

一日保育 8時30分 延長保育 17時00分

一日保育 8時00分 延長保育 19時00分

一日保育 8時00分 延長保育 19時30分

一日保育 8時30分 延長保育 18時30分

一日保育 8時30分 延長保育 19時00分

一日保育 8時30分 延長保育 17時30分

一日保育 8時30分 延長保育 18時00分

一日保育 9時00分 延長保育 17時00分

一日保育 9時00分 延長保育 17時30分

一日保育 8時30分 延長保育 19時30分

一日保育 8時30分 延長保育 20時00分

一日保育 9時00分 延長保育 19時00分

一日保育 9時00分 延長保育 19時30分

一日保育 9時00分 延長保育 18時00分

一日保育 9時00分 延長保育 18時30分

一日保育 9時00分 延長保育 20時00分

その他
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（１）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

65.3

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（２）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

（１）

３　育成室の運営等について
宿題の取り組みについて

ア イ ウ 未回答 合計

適当である。

宿題は家庭で行い、育成室では行うべきではない。

その他。

・「ウ」の回答

できれば済ませて自宅に戻れるようなスケジュールを組んでほしい。

宿題で今日やる分を、ちゃんとやったのか確認して頂きたい。遊びたい為に宿題するフリだけしてる
時があったから。

58人 0人 6人 0人 64人

90.6% 0.0% 9.4% 0.0% 100%

おやつの取り組みについて

ア イ ウ エ オ 未回答 合計

もう少し宿題をみてくれたら助かります。

もう少し宿題をするように声掛けをしてほしい。

宿題は学童でしてほしい。

いつも宿題を終わらせてもらってすごく助かっている。

64人

85.9% 1.6% 7.8% 0.0% 4.7% 0.0% 100%

55人 1人 5人 0人 3人 0人

帰ってきてお腹すいたと言っている。

適当である。

もっと量を増やすべきである。

もっと量を減らすべきである。

もっと種類を増やすべきである。

その他。

・「イ」の回答

ア ウ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ア イ ウ オ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（１）

（２）

（３）

（３）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

（１）

（２）

（３）

惣菜のような物より子どもが楽しみにできる物を選んでほしい。

着色料や添加物を使用してないおやつにして頂きたい。

夕飯時にお腹が空いてない。

量が増減したところで帰宅後の夕食までの間や習い事の合間の区切りの状況で間食をするので。量は
問題でない。

・「オ」の回答

・「ウ」の回答

晩ご飯を食べる量が減った。

種類を沢山用意してくださってありがたいのですが量が多いようです。

あまり晩御飯を食べない。

おやつが多くて夕食が食べられない時がある。

保育内容について

ア イ ウ エ オ カ キ 未回答 合計

48人 5人 2人 3人 1人 2人 3人 0人 64人

4.7% 0.0% 100%

このままでよい。

イベント（お誕生日会、クッキング保育等）をもっと増やすべきである。

75.0% 7.8% 3.1% 4.7% 1.6% 3.1%

外遊び時間をもう少し長くしてほしい。

学童利用時間にお金がかかっても構わないので外部からそろばん、習字等の講師が来てほしい。

宿題など、もっと学習をさせたほうがよい。

子ども達みんなで行う取り組みをもっと増やすべきである。

自由な遊び時間をもっと増やすべきである。

もっと指導員が中心となり遊びを組み立てていくべきである。

社会のルールやマナー等の社会的な規範を高める活動をするべきである。

その他。

・「キ」の回答

ア イ ウ エ オ カ キ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ シ ス 未回答

人数 56人 31人 3人 22人 3人 1人 11人 14人 2人 26人 0人 3人 0人 0人

構成比率 32.6% 18.0% 1.7% 12.8% 1.7% 0.6% 6.4% 8.1% 1.2% 15.1% 0.0% 1.7% 0.0% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

・シ …

・ス …

５

とても楽しい とてもつまらない

ア

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ

人数 16人 28人 10人 9人 1人 0人 0人

構成比率 25.0% 43.8% 15.6% 14.1% 1.6% 0.0% 0.0%

４　保護者の皆様が育成室の役割として重視することを
　　お聞かせください。

(3つまで選択をしてください)

合計

172人

100%

集団生活による子ども達の社会規範の成長。

宿題の取り組み。

事業者が独自に行う学習等の取り組み。

保護者が安心して仕事や病気・怪我の療養に専念できる環境。

保護者同士の交流。

子育ての負担の軽減。

子ども達にとって安全な放課後の居場所。

学年の枠を越えた遊び等を通した子ども同士の関係づくり。

障がいの有無に関わらず、入室している子ども達が共に刺激しあい成長していく場所。

学校の授業終了後、自由に過ごすことができる、子ども達にとって気持ちが落ち着く場所。

けん玉やコマ回し等、伝承遊びを通して日本の伝統的なものの体験。

他の育成室の子ども達との交流等による社交性の成長。

その他。

お子様にとって育成室はどの程度楽しい場所

でしたか？

どちらでもない

イ ウ エ オ カ キ

100%

合計

64人

ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ
シ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ア イ ウ エ オ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（７）

（８）

（９）

（１０）

（１１）

（１２）

（１３）

（１４）

（１５）

（１６）

（１７）

（１８）

（１９）

（２０）

（２１）

（２２）

（２３）

（２４）

（２５）

（２６）

（２７）

（２８）

（２９）

（３０）

※自由記述

他のクラスのお友だちと遊べるから。(レゴ、おにごっこ)

楽しいと言っていますが、たまにおやつがまずいから行きたくないとつぶやいてるときがあります。

大きくなるにつれて休みたいという日が増えてきたため。

日々楽しそうに行っているから。子供に感想を聞いたら、楽しいと答えています。

とても楽しいと本人が言っております。今年入学して半年が経ちましたが、育成室について行きたく
ない等のネガティブな事を言ったことはほとんどありません。一度他の学年のお子さんとのトラブル
がありましたが、育成室の先生がすぐに対応してくださり解決しました。

自由が少ない。先生が厳しい。

子ども自身がそう言っている。

指導員が見ていない時に、上級生からいじめられる事が何回もあり、帰宅後に泣いていた。子供全員
に目が行き届いていなくて指導員の数が足りないので、もっと増やすべきだと思います。

3年生の子供は、自由に仲の良い友達と遊びたいようです。1年生の子供は、お友達と遊んだり楽しい
ようです。

学年、クラスの違う友達と運動場で遊べることが楽しいようです。

以前は仲良く遊べるお友達があまりおらず、行きたくないと言うことが多々ありましたが、今は仲良
しのお友達もたくさんできて楽しく通えるようになり、安心しています。

日によって遊びが制限されたりする（習い事の関係で早く帰ることもあるため仕方ない）ので本人の
遊びたい気持ちがうまく出せずに帰らないといけない時は残念そう。

楽しい時とそうでない時があるので。

本人もとても楽しそうにしています。

クッキングの取り組みがあり、夏休みの長時間でも、退屈せずに過ごせていました。おやつもバラエ
ティがありバランスが取れていて、こどもが楽しみにしています。お昼寝の時間にゆったりと過ごし
たりして、メリハリのある生活をさせてもらえているのもいいと思います。

毎日楽しそうに通っており、迎えに行っても楽しそうにしている。

友達と遊べるのが楽しいと言っており、また、キャンプなどのイベントに参加後は、楽しかったと
言っているため。

一人で留守番になると放課後に遊びに出掛けたり友達を保護者不在の家に呼んで遊ぶ事が難しいの
で、たくさんの友達と自由に遊べる環境に満足しているようです。

たまに休みたいとのことがあるため。

お友達と会えるので楽しく通っているようです。

楽しいけれど、自由時間がもっとほしい。

デイキャンプ、夏祭りなどのイベントに参加し、とても楽しそうだったから。学童にあるレゴやLaQ
などで友達と一緒に遊べるから。

理由なし。

家庭では体験できないようなイベントや遊びを楽しんでいます。お友達との関係がうまくいっていな
い時は育成室に行きたがりませんが、うまくいっていると毎日育成室を楽しみにしています。それだ
け、子供にとってはお友達との関係性が最重要ポイントなのだと感じています。

民営化されて先生に余裕ができたようです。

気の合う友達が来ている日は楽しいようです。

家でゲームをするという選択肢を覚えたため。

夏祭りやデイキャンプが楽しかったと言っております。

友達関係がうまくいってない。主張が強い子に振り回されて自分のやりたいことが出来ない、他に遊
びたい子がいても遊べないようである

遊びの内容が豊富だから。
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（３１）

（３２）

（３３）

（３４）

（３５）

（３６）

６

とても満足できる とても不満である

ア

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ

人数 22人 32人 5人 0人 4人 1人 0人

構成比率 34.4% 50.0% 7.8% 0.0% 6.3% 1.6% 0.0%

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（７）

（８）

（９）

（１０）

（１１）

レゴ遊びが楽しい。外遊びが多くて疲れる。

その日のできごとを聞くと「楽しかった！」と言う日が多いです。普段食べないおやつの感想を聞い
たり、ともだち学級で知り合った友達とのことを話してくれています。

クラス以外のお友達との交流もあり、楽しそうに行っています。

部屋でできるレゴが好きだから。

2学期に入ってなれてきたこともあり、楽しいと言うようになった。初めは少し不慣れもあったと思
う。

嫌がることなく行ってくれており、外でも同じ学年の子だけでなく学童の子とも挨拶していた。遊び
の幅が広がってる様子がみれます。

保護者の皆様にとって育成室はどの程度満足できる

ものでしたか？

どちらでもない

イ ウ エ オ カ キ

100%

※自由記述
1学期、スタッフとのやり取りでこちらの思いが伝わりにくく、困惑したことが幾度かあった。四月
当初、子どもが間違えて帰宅したした際、1時間以上経ってから連絡があった。当時子どもは鍵も携
帯も持っておらず、マンションの前で30分ほど泣いていた。(防犯カメラの映像より)その後、親を探
しに一人で北千里駅に向かっているところを、学校から自宅に探しに出たスタッフが見つけてくれ
た。もしあのまま駅に行っておればと思うとゾッとします。2学期になって対応に慣れてきたように
思う。

安心して預けることができる環境をつくっていたたき感謝しています。

合計

64人

一度、子供がトラブルに巻き込まれましたが、最終的にはキチンと対応して頂いた為。

いつも細やかな対応をして頂き、ありがたいです。夏休み期間の週２回のクッキングは本当に助かっ
ております。

もう少し自由に過ごさせてほしい。

夏季休暇中  昼食作りをしてくださり、こどもも楽しみにしていましたが、私自身 とても助かりま
した。

先生方も細やかに子ども達のことを見てくださっていると思いますし、安心して通わせることができ
ているので。

今期になって初めて利用したので特に悪いとは感じない。思っていた以上に良くしてくださってい
る。

学童の生活が暇だったと聞くと、放置されているのかなっと思います。

安心して任せられます。

民間委託後、長期休暇中の昼食作りが増えて助かっている。先生方も明るい先生が増えた印象を受け
る。

ア イ ウ オ カ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（１２）

（１３）

（１４）

（１５）

（１６）

（１７）

（１８）

（１９）

（２０）

（２１）

（２２）

（２３）

（２４）

（２５）

（２６）

（２７）

（２８）

（２９）

（３０）

（３１）

（３２）

（３３）

（３４）

（３５）

（３６）

（３７）

（３８）

子どもが嫌がらずに行ってくれている為。

問題なく、通えているので助かります。

指導員の数が足りないので、子供全員に目が行き届いていないと感じた。指導員が見ていない時に上
級生が意地悪してくる。

こどもが人見知りのため、最初は少し不安でしたが、先生方が、本人の意向を尊重しつつ、気持ちよ
く過ごせるように配慮してくださっていて、大変ありがたいです。クッキングの取り組みなど、親の
負担が軽減されるように考えてくださっているのも、とても助かりました。

イベントや、いろいろな取り組みを工夫してしていただいており、習い事の日なども、子供がちゃん
と習い事に行けるようにサポートしてくれ、大変助かっています。子供もすごく楽しそうに通ってい
ます。夏休みも安心して仕事に行くことができました。

安心して働くことができているため。

放課後を安全に過ごし、集団で帰宅するため。外遊びの機会が多く以前より活動的になった。

上の子の時はまだ民間ではなかったのですが、指導員の方々がよくノートに子供の様子を書いてくだ
さったので様子がよくわかり、ノートを読むのが楽しみでした。忙しいとは思うのですが、一言様子
が知りたいです。電話で問い合わせると丁寧に対応いただいているので特に不満はないです。

夏休みのクッキングやキャンプなどとてもありがたく思います。怪我などもなく安心して預けさせて
もらっています。

放課後の時間を安全に過ごしてくれればよいので十分対応していただいている。

想像以上に色々なことをされており、学童のイメージが良くなった為。

先生方がとても愛情を持って、一生懸命取り組んでくださっているのが日々伝わり、安心して通わせ
ることができます。ありがとうございます。

負担が減った。子供が楽しんでいる。

安全に過ごせるように先生たちがとてもよく見てくださっていると思います。また、夏休みの昼食
クッキングについてはお弁当の負担が減り、とても助かりました。本当にありがたく思っています。
デイキャンプも先生たちで準備から実施までしてくださってとても大変だと思いますが、子供は楽し
い夏の思い出ができたようで大変喜んでいました。

子どもが楽しいと言っているので。民営化になり保護者会等の役割負担がなくなり楽になったため。
楽しいイベントも開催していただいており、子どもも喜んでいます。子どもと先生たちの距離が近い
のが感じ取れ安心して行かせられています。

夏休みのクッキングは本当に助かる。子供の中で学童を通して顔馴染みが増えているみたいなので、
外に出ても知っている顔がいると親としては安心。

丁寧にしていただいてるし、クッキングなどイベントも多い。

迎えにいかなければならないこと。

指導の先生方が、子供の様子をよく見てくださっているので安心しています。夏休みのクッキングは
とても助かりましたし、映画鑑賞会、デイキャンプなど楽しく過ごせる様に工夫していただき満足し
ています。

子供たちが楽しく過ごせるようにしてくださっていますし、しっかりと見てくださっているのが分か
るので、安心して預けれています。

違うクラスの指導員の先生が威圧的で怖いと言っているので。

様々な取り組みがあるので例えば、クッキングや夏祭りなど。

先生方が子供たちの放課後の居場所として楽しめるように、色々な取り組みをして下さり感謝の気持
ちで一杯です。

子供を預かっていただき、その上クッキングやデイキャンプといった楽しい催しまでしていただいて
感謝してます。

子どもがあまり行きたがらないため。

指導員の方々の誠実さがよく表れてるから。

とてもありがたく感じております。特に宿題に取り組むお時間もきちんと設けていただいて、1年生
から習慣を作ってくれることにはとても感謝しています。家に帰ってからはゆっくりする時間があっ
てとても助かっています。
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子どもが嫌がらずに行ってくれて、安心して仕事が出来るから

小学校と同じく8時開始にしてもらいたい。１日保育の昼ごはんを出来るだけ用意してほしい。子ど
もが楽しみになるようなイベントを増やしてほしい。教育機関の要素も取り入れてもらいたい。

長期休暇の際は、8:00から開けて頂けると助かります。

そろばんや習字など、有料でもいいので習える機会があればいいなと思います。

仕方ないことだとは思いますが、夏場は育成室内にたくさん蚊がいるので、対策をしていただけると
ありがたいです。

先生たちは人員が少ないなか大変だと思いますが、子供たちの事をよく見てくださってとてもありが
たく思っています。学童は通常は４年生までだと思いますが、夏休みなど長期休業の時は１日中子供
を一人にしてしまうことになるので、長期休業の時だけでも５年生が利用できるようになるととても
助かります。

放課後子ども育成課への要望ですが、一学期中の小学校の開門が８時なのに、夏休み中は８時半から
というのは厳しいです。親も困りますが、こどもの生活リズムも狂います。遅くとも８時には開門し
てほしいです。

保護者会がなくなり、楽になったが、もう少し親同士のつながりがあったほうがいい。

五年生以降長期休暇のときなどスポット利用できる制度ができたらなと思います。

長期休みの学童開室時間をせめて8時にして頂きたいです。親は仕事で7時30分に出勤します。子供が
親の出勤した後、一人で登校する事になります。また、長期休みの昼食ですが、外部注文をし、お弁
当作りは週に1回ぐらいにして頂けると働く親としてはとても助かります。藤白台のクッキング、働
く親としては本当にありがたいです。

夏休みの利用時間が早くなるとありがたい。また、学校内にあるのに学校との連携があまりとれてい
ないところがある。

特に有りません。

いつも19時間際でのお迎えになるため、18時半までのお迎えの育成室であれば退職せざるを得ないと
ころ偶然19時までの学校であったため仕事を続ける事ができております。夏休みもデイキャンプに連
れていってくださり、とても楽しい夏の思い出が出来ました。

いつも安心して放課後を過ごさせていただき、とても感謝しています。

指導員の数をもっと増やすべきだと思う。

できれば弁当の日を減らしてもらいたい。それにより金銭的負担が増えても構わない。年配の男性が
感情的に叫ぶシーンに出会ったことがあるので、そこはイメージダウンである。

その他、育成室運営についてご意見があれば

お聞かせください。

上記の件ですが、もちろん悪いのは我が子です。もし家に誰もおらず鍵もない時は、学童に戻ること
をきつく言い聞かせました。見つけてくださったスタッフには感謝しかありません。しかし、登室予
定時刻より1時間以上も後に親に連絡が来るのは明らかに遅すぎです。すぐに上司？からお詫びの連
絡がありました。来年度の年度当初にも新1年生に同じような事案が起こると予想されますので、適
切な対応をお願いいたします。

夏のキャンプや、夏祭り、いろいろなイベントを開催していただいてありがとうございます。

仕事の関係で懇談会等に参加できず 他の保護者の方や直接学童での様子を聞くことは出来ていませ
んので 正直なところ良くも悪くも意見はありません。校区内に大規模マンションが建設中ですしこ
れからもっと児童数が増えると容易に想像できます。安全で快適な放課後生活を送るためにも広い環
境や指導員の確保が望まれます。

おやつについて、お惣菜的なおやつが多すぎると他の保護者から意見が出ていた様ですが、以前から
の「補食」の考えを受け継いでくださってることに私は感謝しています。家庭で食する機会の少ない
子も多い、納豆、もずく、果物等、学校給食では出ない食品も友達同士で食べることで食の広がりが
生まれています。もちろん、子供自身が苦手なら無理強いもされていません。どうしても夕食が遅く
なる家庭も少なくありません。お菓子で空腹をつなぐより安心です。夏休みも隔日で昼食作りに取り
組んでくださり、非常に助けていただきました。感謝です。
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